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Entretien Baudouin Vercken 

UN ARBRE POUR LES FÊTES,
ÇA VOUS BRANCHE? 
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UN NOËL ÉCOLOGIQUE, POUR UN NOËL MAGIQUE

mailto:baudouin@ecotree.fr


Les fêtes de Noël approchent. Cette année, le Furoshiki est de
nouveau la tendance éthique et éco-responsable en matière de
papier cadeau. Tradition venue tout droit du Japon, cette
technique déferle sur les pays occidentaux et réinvente l'art de
l'emballage cadeau. 
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©L’AtelierduFuroshiki

Aurélie Le Marec

À l’origine, le Furoshiki est une technique traditionnelle de pliage et de nouage
de tissu. Elle est utilisée au Japon pour l’emballage de cadeaux, ou pour le
transport quotidien de divers objets. En Europe, le terme « Furoshiki » désigne
souvent le carré de tissu servant à réaliser des emballages cadeaux
réutilisables. Plusieurs techniques de pliage existent, variant selon l’objet à
empaqueter. Pour en savoir davantage, nous sommes allés à la rencontre
d'Aurélie Le Marec, qui en a fait son métier. Basée en Loire Atlantique près de
Nantes, cette dernière nous ouvre les portes de son atelier. « Dans mon atelier, 
 j’enseigne  aux  petits  comme  aux  grands  le  furoshiki.  Ce  procédé
japonais permet avec un carré et quelques nœuds de faire des emballages
cadeaux de taille différente. Je réalise également des prestations pour des 
 médiathèques,  des  entreprises  ou   des  particuliers.  J'organise  des
expositions et des conférences. 3 livres signés de mon nom sont à découvrir
sur le sujet. Je propose également des furoshikis à la vente », confie-t-elle.

« On met 2 secondes à les faire, une à les arracher et ils finissent dans la
poubelle »

En France, cette technique japonaise commence à être connue et utilisée
notamment lors des fêtes de noël. « Elle permet  d’éviter  l’utilisation  de 
 papiers  cadeaux  qui  ne  sont  pas toujours  recyclables.  On  a  bien  en 
 tête  ces  papiers  brillants,  colorés  et  bien ceux-là ne se recyclent pas. On
met 2 secondes à les faire, une à les arracher et ils finissent dans la poubelle.
Ce n’est pas très écologique. Le furoshiki œuvre à réutiliser par exemple des
chutes de tissus, des foulards de formes carrées.

Mais qu'est ce que c'est exactement le « furoshiki »?
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Réutilisable à l’infini, le furoshiki est avant tout une technique de pliage
destinée à l’emballage de cadeaux, afin de remplacer le papier à usage
unique peu écologique. «  C'est bon pour la planète. Plus de déchets après les
fêtes!
(1) C'est aussi une technique rapide. Il est plus facile d'envelopper des objets
biscornus avec cette méthode. Par exemple, je pense à un ballon (2). C'est
également un bon moyen de faire du lien. On tisse des liens avec les autres.
Votre emballage devient bien plus qu’un simple emballage cadeau. On va le
faire  avec  soin,  peut  être  rajouter  des  motifs  ou  des  couleurs  qui  sont
susceptibles  de  plaire  à  son  destinataire.  En  l’offrant,  on  peut  aussi
expliquer la  technique.  On  partage  un  savoir-faire.   C’est  d’ailleurs  le
cœur de mon métier. Il est important de le transmettre au plus grand nombre
» (3), affirme Aurélie Le Marec. Et si cette année, on approuvait cette méthode
pour un noël écologique et encore plus magique...

3 raisons bonnes d’adopter le furoshiki ce noël

©L’AtelierduFuroshiki

Outre cette période des fêtes, le furoshiki peut faire 
 partie de notre quotidien. « Ce sont des sacs,  notre 
 décoration,  tout  ce  que  l'on  peut  avoir chez  nous.  
Cette  méthode  est également parfaitement
adaptée aux enfants. Elle les rend plus autonomes. Ils
peuvent ainsi emballer un cadeau tout seul pour la
fête   des   mères,   des   pères   ou   à   l'occasion
d'anniversaires de leurs copains » , explique la
créatrice. Plus aucunes excuses pour de pas s'essayer
au furoshiki ce noël. À vos tissus,c'est parti!
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Même si on n’y pense pas forcément, on peut utiliser pleins de choses que
l’on a dans ses armoires. Il devient alors facile à l’aide de bandanas ou autres
tissus de  fabriquer  des  emballages.  Les différentes techniques permettent
d’'empaqueter toutes sortes de cadeaux. Le  contenant  s’adapte  au  contenu
épousant ainsi la forme des objets. On peut vraiment tout emballer ! », avoue
la créatrice Nantaise.
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Si cette pratique vous a plu, Aurélie vous invite à vous rendre sur son site en
ligne  (https://www.latelierdufuroshiki.fr/).  Ses  créations  et  ses  diverses
interventions sont mentionnées. Elle propose ainsi un contenu riche et éducatif
pour le bonheur de tous. « Plusieurs vidéos de pliage sont mises à disposition.
Elles servent pour ceux qui ne peuvent pas faire mes ateliers ou bien pour
ceux qui en ont déjà fait mais qui veulent se rafraichir la mémoire. Je préfère
quand même les ateliers pour transmettre. Je ne suis pas du tout contre les
vidéos.  Je  privilégie  tout  de  même  le  contact  direct.  Je  trouve  que  c’est
important  de  partager  ce  genre  de  moment.  En  plus,  je  peux  prodiguer 
 des petits  conseils  lorsque  je  suis  avec  les  personnes.  Toutefois,  ce 
 genre  de contenus audiovisuels permettent de démocratiser le furoshiki
donc c’est une bonne chose ! » , conclut-elle.

L’Atelier du Furoshiki
Aurélie Le Marec
Micro-entreprise
Nantes, Loire-Atlantique
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 « Je privilégie tout de même le contact direct »
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5

@AtelierduFuroshiki

N'est-il pas frustrant de passer des heures
avant les fêtes de fin d’année, à emballer les
cadeaux de Noël et de voir  cette montagne
de papiers cadeaux déchirés à côté du
sapin… D’autant que cette tradition ne
correspond pas vraiment à nos convictions
et bonnes résolutions écologiques. Avec le
furoshiki, c’est fini !

@AtelierduFuroshiki
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Acheter des forêts pour vendre des arbres à des particuliers, des investisseurs
ou à des entreprises désireuses d'améliorer leur bilan carbone, c'est le concept
développé depuis bientôt cinq ans par la start-up brestoise EcoTree. « Nous
avons pour mission de valoriser écologiquement et économiquement les
forêts françaises et européennes et de développer des solutions fondées sur
la culture puisque nous intégrons toute la dimension de la biodiversité au sein
de nos écosystèmes » , affirme Baudoin Vercken. « On a des forêts en France et
en Europe. Elles sont gérées par notre équipe de forestiers. Les arbres que
nous offrons proviennent de ces forêts », renchérit-il.

Que serait noël sans sa fameuse installation du traditionnel sapin
de Noël? Celui qui nous plonge naturellement dans la chaleur et la
magie de Noël. Le sapin de Noël synthétise à lui seul la tradition
mais aussi  « l’écologie et l’économie » , assure l'entreprise Ecotree.  
Pour ce nouveau numéro, nous nous sommes davantage penchés
sur cette start up à visée environnementale.  Baudoin Vercken, l'un
des cofondateur, nous en parle.

***EcoTree est une société de gestion forestière qui offre aux particuliers et
aux entreprises la possibilité d'investir dans les arbres, la séquestration du
carbone et la préservation de la biodiversité.

@Ecotree.green
Baudoin Vercken

« L’arbre est le symbole de Noël, en ce qu’il représente la vie. Le 24 décembre
est le jour du solstice d’hiver où le rapport entre la nuit et la lumière s’inverse,
qui annonce donc les prémices du printemps. Ce n’est pas sans raison que la
religion chrétienne a instauré cette date comme celle de la naissance de
l’enfant Jésus. Un arbre qui pousse, c’est la vie qui reprend.», explique Ecotree.
Et si  cette année, on optait pour un arbre de noël qui respecte
l'environnement? Baudoin Vercken partage cet avis. « Grace à notre concept le
sapin de noël devient un cadeau écologique. Nous ne faisons pas que du
résineux mais aussi des chênes. Nous apportons à nos clients une dimension
environnementale. Remettre ce sujet au cœur des fêtes comme noël, est
important.
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Instaurer  une dimension environnementale pour les fêtes
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EcoTree
38 quai de la Douane
29200 Brest
France
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La start up brestoise prend de l'ampleur chaque année. Elle coopère avec
plusieurs partenaires. « On compte plus de 100 collaborateurs, 1000 hectares de
forêts et de projets portés. Notre projet inclut également une communauté de
60000 particuliers qui nous suivent ainsi que plus de 1200 partenaires que nous
embarquons quotidiennement sur le sujet de l’environnement de la forêt et de la
biodiversité », confie Baudoin Vercken.

@Ecotree.green
équipe Ecotree

C’est  peut-être une manière  d’éviter les  cadeaux  jetables,  en plastique  qui
viennent de l’autre bout de la planète que nous avons au pied du sapin. Il s’agit
de réintroduire des cadeaux durables», affirme-t-il. Grâce à Ecotree, l'arbre
devient un cadeau facile à offrir et à recevoir. Il suffit simplement de renseigner 
 votre besoin afin que l'on vous propose une offre sur-mesure.

Ecotree en chiffre

« Une forêt gérée durablement offre de
nombreux services sociaux, économiques
et écologiques. Chaque jour, des femmes
et des hommes y œuvrent pour pouvoir
récolter de beaux arbres. À sa hauteur,
chacun peut contribuer à l’expansion des
forêts ! » , rappelle la société de gestion
forestière.
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Des créations simples avec des éléments issus de la nature.
La Maison du Salève propose, pour les enfants de 6 à 11 ans,
un atelier de bricolage de noël. Celui-ci est prévu le 21
décembre. « L’atelier décoration de noël existe déjà depuis
quelques années. L’idée c’est de montrer qu’avec de
simples matériaux naturels de belles créations peuvent être
réalisées pour les fêtes. On utilise des éléments provenant
de la nature mais pas que ! Le but final est de réaliser des
petites constructions que l’on va pouvoir ramener et utiliser
à la maison pour décorer le sapin, la porte etc. Cette année,
on propose aux enfants et à  leurs parents des petites
accroches que l’on va pouvoir mettre dans le sapin : des
cadres, un lutin en pomme  de  pin.  Pour  cette  animation, 
 il faut  compter  2h pour réaliser ces trois créations »,
affirme Aurore Candau, animatrice à la Maison du Salève.
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Entre Genève et Annecy, la Maison du Salève offre à ses visiteurs un
cadre champêtre sur la commune de Présilly, au pied du Salève.
Lieu culturel vivant, ce bâtiment abrite des expositions et la
découverte du Salève par le biais d'animations nature, de visites
guidées, de balades et de conférences.

Bricolages proposés les
années précédentes 

Depuis 15 ans, la Maison du Salève veille à la sensibilisation au patrimoine
naturel et culturel du massif du mont Salève. « Ce lieu unique fait partie d’un
syndicat intercommunal qui œuvre à la préservation et la valorisation de cette
montagne proche de Genève. Elle sensibilise également à la nature et au
patrimoine historique grâce à divers outils. Ces dispositifs sont destinés aux
groupes scolaires mais également aux familles. C'est d'ailleurs pour cela que
nous avons prévu cette animation le 21 décembre. À la maison du Salève nous
souhaitons  faire  partager  des  temps  en  famille : entre  les  enfants,  les 
 petits enfants, les parents et les grands parents », assure Aurore.

Un  lieu unique  pour partager des moments en famille

@MaisonduSalève
Aurore Candau

@MaisonduSalève
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La Maison du Salève propose également une éco-boutique. Celle-ci « a pour
vocation de mettre en avant les producteurs locaux du Salève, les démarches
sociales et équitables mais également les talents de notre région. Nous
sélectionnons nos produits en fonction de nos valeurs et nous renouvelons nos
articles au fil des saisons et des expositions », explique Manon Parent,
responsable de l’échoppe. « Notre boutique vient d'être rénovée en juillet 2022
en créant du mobilier sur mesure pour les articles que l’on propose. Ainsi ils
sont adaptés à la vente de nos produits. Le but de cette boutique est de
mettre en avant les produits locaux. Nos produits doivent faire écho à nos
expositions et sensibiliser à l’environnement. À côté de cela, nous proposons
de mettre en avant, de valoriser les initiatives locales », renchérit-elle.

Une prédilection pour la collaboration locale

Pas facile d'innover en matière de cadeaux chaque année.
Pas de panique, la boutique de la Maison du Salève
propose à chacun d'entre vous diverses idées de présents.
Vous laisseriez vous tenter... « Nous pouvons vous suggérer
des  paniers  garnis,  un  ensemble  de  produits  locaux  :
bières du Salève, du cidre fabriqué par le syndicat juste à
côté.  Nous proposons  aussi  des  confitures,  différents 
 miels. Depuis  cette  année,  nous élaborons des  coffrets  
sur mesure. J’ai également élargi l’offre avec des coffrets
à savons, des tasses avec assortiments de différentes
tisane », propose Manon.

Des Idées de cadeaux pour noël... 

EN ATTENDANT NOËL À LA MAISON DU
SALEVE 

En attendant le Père Noël, venez créer vos merveilleuses décorations pour la
maison et  ainsi parer votre sapin d'éléments réenchantés de la nature. Si vous
venez découvrir la maison du Salève, un saut à l'éco-boutique est
incontournable. Les produits proposés viendront à coup sûr, titiller vos papilles.

Eco-boutique
@Agora

La Maison du Salève 
775, route de Mikerne
74160 PRESILLY / France
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Choses à acheter
 
 
 

Choses que vous voulez apprendre

Mes prochains voyages : 

BucketList Année : 

AGORA



 
N ° 3  | D É C E M B R E  2 0 2 2


